

## Jahresbericht 2022

Ein reich befrachtetes Vereinsjahr 2022 liegt hinter uns. Natürlich bildete die Bearbeitung der bei uns eintreffenden Unterstützungsgesuche unsere Hauptaktivität. Deren Zahl erhöhte sich von 289 (Vorjahr) auf 380, mit einem von uns bewilligten Unterstützungsbeitrag von total CHF 108'025 (2021: CHF 94'541). Von diesen CHF 108'025 fällt auf den «klassischen» Wareneinkauf (Kleider/Schuhe/Lebensmittel/Hygieneartikel etc.) ein Anteil von CHF 17'277 (23% der Gesuche), während für Dienstleistungen im Bereich «Freizeit/Sport» CHF 39'805 (43% der Gesuche), im Bereich «Ferien/Lager» CHF 16'390 (17% der Gesuche), im Bereich «Ausbildung/Schule» CHF 11'663 (11% der Gesuche) sowie im Bereich «Medizin» CHF 9'778 (6% der Gesuche) aufgewendet worden sind.

Vor den Sommerferien starteten wir die Aktion «FamilienpassPLUS». 37 Familien finanzierten wir diesen «Pass», der während eines Jahres den stark vergünstigten oder sogar kostenlosen Eintritt/ Besuch von Freizeitinstitutionen resp. die Teilnahme an unzähligen Freizeitaktivitäten mit den Kindern ermöglicht. Zusätzlich konnten alle Eltern mit einem Kind, das nach den Sommerferien eingeschult wurde, gratis einen mit einem Etui ausgestatteten Schulsack beziehen!

Im Sommer und Herbst dann konnten wir erneut 45 Kindern Ferienerlebnisse unterschiedlichster Art (Tagesferien in Basel und Umgebung/Sportcamps/Tierwochen oder thematische Lagerwochen in allen Gegenden der Schweiz) ermöglichen. Für die Lager arbeiteten wir erneut mit der Stiftung Kovive zusammen, die tolle Camps speziell für Kinder aus benachteiligten Familien organisiert.

Nach den Herbstferien nahte schnell wieder die Organisation unserer fast schon traditionellen Weihnachtsaktion. An unser mittlerweile gut ausgebautes Netz an regionalen Bezugs- und Fachpersonen verteilten wir Ende Oktober über 500 Weihnachtskarten, auf denen die Kinder und Jugendlichen aus Basel und Umgebung ihren ganz persönlichen Geschenkwunsch im Wert von maximal 50 Franken aufschreiben, malen, zeichnen, kleben etc. konnten.

Dieses Jahr überraschte und beglückte uns die Baloise mit der Mitteilung, dass sie uns 150 dieser Kärtchen abnehmen und in den beiden Eingangshallen zu Zentrale und Hauptsitz am Aeschengraben während der gesamten Adventszeit je einen Weihnachtsbaum mit unseren Kärtchen aufstellen werden. Via interne Kommunikation sind die Mitarbeitenden eingeladen worden, sich ein solches Kärtchen zu holen, das darin erwähnte Geschenk zu kaufen und weihnächtlich zu verpacken. In der Woche vor Weihnacht sind die Päckchen dann an die Familien verteilt worden! An dieser Stelle sei den Verantwortlichen der Baloise für diese grandiose Aktion nochmals unser herzlichster Dank ausgesprochen.

Die übrigen rund 350 Kärtchen haben wir in den folgenden neun Geschäften zum «Verkauf» an die Kundschaft aufhängen dürfen: <u>Arlesheim</u>: Strobel Uhren und Schmuck, Hauptstrasse 19 / <u>Basel</u>: dress up-concept store, Blumenrain 16; Kulturhaus Bider & Tanner AG, Aeschenvorstadt 2; Müller Schuh AG, Gerbergasse 44; Spinnler+Schweizer Chronometrie, Marktplatz 11 / <u>Liestal</u>: GareDeRobe, Rathausstrasse 31; Glaser Nähcenter, Rosengasse 6 / <u>Sissach</u>: Bergladen Dietisberg, Hauptstrasse 64 <u>Therwil</u>: Dorf Drogerie Eichenberger, Bahnhofstrasse 5.

An alle diese Ladenbesitzer\*innen geht nochmals unser herzlichster Dank fürs Mitmachen.

Dank einer redaktionellen Doppelseite in der Adventsbeilage der Magazine «Basel aktuell» resp. «Regio aktuell», einem längeren Fernsehbeitrag von telebasel und einem Artikel in der Basler Zeitung sind viele Personen auf unseren Verein und unsere Weihnachtsaktion aufmerksam geworden. Für diesen redaktionellen Support sprechen wir den erwähnten Medien unseren besten Dank aus.

Dies hat einerseits dazu geführt, dass die Kärtchen in den Läden im Nu ausverkauft waren, und andererseits ausserordentlich viele für die Weihnachtsaktion zweckgebunde Spenden in Höhe von CHF 10'280 (u.a. Kiwanis Club Basel-Wartenberg CHF 2'500) bei uns eingegangen sind.

Weitere Höhepunkte im Berichtsjahr waren:

- Am 11. November veranstaltete der Lions-Club SO Leimental im Grand Casino Basel ein Benefizkonzert mit dem bestbekannten Rapper STRESS. Über 600 restlos begeisterte Zuschauer\*innen sorgten für eine tolle Ambiance. Als Reinerlös erhielten wir den stolzen Betrag von CHF 5'600. Liebe Leimentaler Löwinnen und Löwen – ganz herzlichen Dank!
- Am 25. November gab die bekannte Basler Flötistin Myriam Hidber Dickinson (auch bekannt als Miss Flute) zusammen mit dem Umbria Ensemble aus Italien in der Klosterkirche Dornach ein feierliches Konzert unter dem Titel: La Vita è Bella! Die Kollekte nach dem Konzert ergab das wunderbare Ergebnis von exakt CHF 1'300. Danke vielmals Miss Flute!
- Last but not least: Am Montag, 9. Januar 2023 durften wir vom Lions Club Basel St. Alban den mit 5'000 Franken dotierten Goldenen Löwenstern 2022 entgegennehmen. Dies in Anerkennung des Wirkens unseres Vereins im Dienst armutsbetroffener Kinder in Basel und Umgebung. Auch hier UN GRAND MERCI für diese aussergewöhnliche Auszeichnung!

Insgesamt konnten wir im Jahr 2022 nicht weniger als CHF 88'725 an allgemeinen Spenden verzeichnen. Davon dürfen namentlich erwähnt werden (je über CHF 1'000):

> UBS Philantrophy Foundation: 8'000 Franken

F. Hofmann-La Roche: 5'000 Franken
R.R. Champion-Stiftung: 5'000 Franken

> Scherler AG: 5'000 Franken

Frauenverein Riehen: 3'000 Franken
Ludothek Riehen: 3'000 Franken
Lions Club Bruderholz: 3'000 Franken

Praxis für Wirbelsäulentherapie: 3'000 Franken

Titus Piazza (Bazar): 2'800 Franken

> Andreabal AG: 2'000

Einwohnergemeinde Arlesheim: 1'000 Franken

➤ Move Consultants AG: 1'000 Franken

> sowie weitere Spenden von nicht genannt sein wollenden Privatpersonen oder Firmen im Gesamtbetrag von rund 15'00 Franken.

Zu diesen Spenden gesellen sich die jährlichen Beiträge unserer Mitglieder und Gönner\*innen von insgesamt CHF 16'225 sowie deren zahlreiche Zweckspenden für die Lager und/oder die Weihnachtsaktion.

Ihnen allen und allen genannten und nicht genannten Spender\*innen gilt unser aufrichtiger und herzlichster Dank.

Zum Schluss noch ein paar Worte zur Vorstandstätigkeit: Wir alle sechs, die wir im Vorstand ehrenamtlich arbeiten, entrichten jedes Jahr unseren Gönnerbeitrag, u.a. zur Deckung der administrativen Kosten des Vereins. So ist gewährleistet, dass wirklich jeder gespendete Franken zu hundert Prozent unserem Vereinszweck, d.h. den Kindern und Jugendlichen zu Gute kommt!

Für die an der letzten GV zurückgetretene Claudia Weber haben wir zum Glück sehr rasch mit Brigitte Benz eine bestens qualifizierte Fachperson gefunden, die nun unsere «Geschäftsstelle» mit viel Einsatz und Engagement betreut. Merci Brigitte für Deine grosse Arbeit!

Im Berichtsjahr hat sich der Vorstand zu sechs ordentlichen Sitzungen und einer ausserordentlichen Sitzung getroffen. Für die stets freundschaftliche und konstruktive Zusammenarbeit möchte ich den Damen im Vorstand Brigitte Benz, Silvia Hatebur, Maya Hornstein und Linda Voëlin sowie dem Kollegen Florian Kron auch an dieser Stelle meinen herzlichsten Dank aussprechen. Merci vielmals für Euer Engagement!

Basel, im Mai 2023

Theo Kim Präsident